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世界冠军扎堆亮相

在启动仪式的现场，林丹、张
宁、杜婧、鲍春来、夏煊泽、陈金、张
楠……中国羽毛球几代名将相聚在一
起；王义夫、李玉伟、丁美媛、刘亚男、
张越红、孙福明、唐宾、王娇等众多辽
宁籍奥运冠军现场见证；中国体操奥
运冠军、李宁品牌创始人李宁，主持人
白岩松也在现场亮相；而葛优、孙楠、
李宗伟等没能到现场的文体明星也通
过视频在现场表示了祝贺。

两届奥运会女单冠军张宁回到
家乡，也不禁感叹起来：“大家可以看
到现在我们辽宁有这么好的条件，一
定会推动辽宁羽毛球的发展。现在
的孩子，拼搏的精神还是差了一些，
要让孩子们知道，竞技体育，没有刻
苦的精神，没有超过自我的精神，是
不会达到巅峰的。”

作为李永波羽毛球俱乐部的一
名教练，杜婧特别兴奋，不时为大家
介绍球馆。“今天我心情特别激动，作
为辽宁人感到特别骄傲和自豪，我们
的俱乐部会是国际上最牛的羽毛球
俱乐部。中国羽毛球一共有18位奥
运冠军，有3位辽宁人，所以羽毛球项
目在我们辽宁是非常有底蕴、有氛围
的。”杜婧激动地对记者说道。

鲍春来试场地

走进位于辽宁省体育馆三楼的
李永波国际羽毛球俱乐部，60 块国
际标准羽毛球场地整齐、恢宏，柔和
的灯光、承办国际级比赛的地胶让
专业运动员都惊叹不已。大家纷纷
参观起来，林丹戴着墨镜远离人群，
独自走到场馆深处，举起手机拍
摄。久别赛场的鲍春来，见到专业
场地格外兴奋，忍不住在场地上尝
试脚步动作。“这个场地，这个灯光，
打球真的是太舒服了。”鲍春来告诉
记者，这个场馆他以前就来打过球，
真没想到变化真大，羡慕以后能在

这里训练的孩子。
据了解，俱乐部拥有国际一流

水准的场地 15000 平方米，共有 60
块国际标准羽毛球场地，有 3个 VIP
场地，设一块 LED 显示屏可供观看
比赛、技术分析、视频教学等方面使
用，并设有专业的力量房、体适能训
练房、VIP 休息室、淋浴间、以及餐
厅、咖啡厅等休闲区域。

俱乐部还拥有世界一流的国家
级教练员团队、专业的运动科研团
队、医疗团队以及后勤保障团队。
俱乐部在运营模式上将有新的尝
试，辽宁羽毛球队未来将会在这里
集训，除此之外，李永波将会利用这
个基地面向全国招募业余或者专业
选手。业余选手可以在这里接受最
专业的培训得到提升，而专业选手
将会接受最系统的训练，甚至有机
会进入更高一级的国字号队伍。

期待辽羽第三次高峰

启动仪式上，俱乐部被授予“中
国羽毛球协会国家羽毛球队训练基
地”“中国羽毛球协会青少年训练基
地”等。辽宁省体育局局长宋凯在致
辞中介绍说，辽宁羽毛球队创建于
1972年，为中国羽毛球的发展作出了
突出贡献，至今经历了两次发展高
峰，第一次是在上世纪八九十年代，
王晓教练先后培养了李永波、韩建等
一批世界冠军，辽宁羽毛球由此崛
起；第二次是2004年-2013年这10年
间，在李永波的调教下，张宁、于洋、
杜婧先后3次获得奥运冠军。辽宁羽
毛球这两次发展高峰，都与永波个人
的卓越贡献密不可分。

“心系家乡、回馈桑梓”，期待李
永波羽毛球俱乐部全球顶级的教练
技术团队、先进的管理模式、一流的
训练实施，以及影响巨大的明星品
牌效应，带动辽宁羽毛球竞技水平
的提升、群众普及的推广、后备人才
的夯实与产业规模的扩大，辽宁羽
毛球早日迎来第三次发展高峰。

李永波：在辽宁延续百位世界冠军梦想
白岩松：我们应该拥有这种东北的自信

2020年12月12日，对于辽宁羽毛球、乃至中国羽毛球来说，都是
一个值得被记载的“大日子”。中国羽毛球几代名将在沈阳聚首，位于
辽宁体育馆的“辽宁李永波国际羽毛球俱乐部”正式启动，成为辽宁第
一家职业羽毛球俱乐部，李永波表示，他将通过一种新的模式，重新振
兴辽宁羽毛球的发展，延续自己100个世界冠军的梦想。

记者：为什么选择在了辽宁成立
俱乐部？

李永波：辽宁省体育局领导找到
我，希望我回到家乡，帮助辽宁羽毛
球重现辉煌。过去几年，辽宁羽毛球
的成绩下滑比较多。我是辽宁人，从
小又是辽宁羽毛球队培养了我，把我
输送进国家队，我觉得我有这个责任
和义务，帮助辽宁羽毛球提高竞技水
平，所以就成立了这个俱乐部。俱乐
部也是市场化和协会制的一种尝试，

除了提高辽宁羽毛球竞技水平之外，
更重要的是挖掘和发现青少年人才。

记者：还是要延续培养世界冠军
吗？

李永波：我在国家队总教练的位
置上培养了 81 位世界冠军，百位世
界冠军的梦想，我希望可以在这个俱
乐部里延续。未来 19 位世界冠军，
能够从俱乐部里走出，甚至全国各地
的球员来这里训练后，也能从这里起
飞，拿到世界冠军。

记者：这次来到沈阳的您的昔日
弟子们，以后还会来吗？

李永波：一定会再来的。一些国
家队的教练，还有林丹、傅海峰、张赟
等一些奥运冠军，会成为俱乐部的名
誉教练。未来他们会不定期地来到
这里，跟喜欢羽毛球的爱好者进行交
流，特别是青少年。我希望未来青少
年在这里训练的时候，他们可以不定
期地来到这里，鼓励青少年，进行羽
毛球的交流。

在辽宁李永波国际羽毛球俱乐部启动仪式上，李永波开球挥拍。 本版图片由辽沈晚报记者 查金辉 摄
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李永波：我觉得我有这个责任和义务，帮助辽宁羽毛球提高

在“辽宁李永波国际羽毛球俱
乐部”的启动现场，著名主持人白岩
松提到了“三个自信”，一番真挚、深
刻的发言，引发了现场阵阵掌声与
深深共鸣，甚至流下热泪。

白岩松说，自打这个李永波不
做国家队总教练开始，他就盼望这
一天，回到家乡去做“培根”的这件
事，因为它与“三个自信”紧密相
关。而最让现场人们引发共鸣的，
是白岩松提到的“东北自信”。

此处引用白岩松发言原文：
我是一个东北人，我出生的时

候在黑龙江，后来划到内蒙古。但
是这些年每当涉及到东北的话题方
方面面，我总会要比别人多看不止
一眼。也许在我们辽宁做中国老大
的时候，体育成绩那么好，可能更多
的像是锦上添花，大家都习惯了，但
是当这些年我们遇到一些挫折，或
者说有一些速度变慢的时候，体育
和文化事业的发展，就是雪中送炭。

体育不仅是一种精气神儿，甚
至是一种巨大的凝聚力，想想看，前

两年当辽宁男篮获得全国冠军的时
候，不仅是辽宁人会感到高兴，在全
国各地的多少东北人会觉得热泪盈
眶，我们应该拥有这种东北的自信。

建国以来，哪怕到现在，作为中
国最大的体育大省，没有之一，辽宁
要有这种自信，要有这种老大哥的
带头的精神，看看我们现在的足球
俱乐部，哪支俱乐部，要没有辽宁球
员，他就不会成为俱乐部。看看篮
球，又有多少辽宁的教练在 CBA的
赛场上，到处都是辽宁口音。

所以此时的体育发展需要用创
新！大家有的时候会说，东北现在
缺钱啊？

不！当你用创新思维的时候，
可能就会把我们的人才优势和历史
积淀的优势变成现实的优势。此时
的东北，更需要我们的体育人，给我
们精气神儿，给我们凝聚力，给我们
在拥有历史耐心的前提下，走到我
们该拥有的，更好的幸福的位置，所
以我期待这个俱乐部能在东北自信
方面做得足够优秀。”

白岩松还提到了“冠军自信”和
“中国自信 ”。

“我觉得我们站在这个新的俱
乐部的面前的时候，我们要有一种
冠军自信。李永波已经培养了 81
个世界冠军，1个可能是机缘，10个
可能是天赋或者其他很多因素，81
个就一定是众多的因素叠加在一起
的结果。他相信之后的19位含金量
将更高，因为他们是李永波亲手从娃
娃抓起的冠军。所以站在这里办这
样一个俱乐部，我觉得就要敢赢、能
赢、会赢，请相信李永波一定会把这
三个赢得冠军精神注入到每一个进
入到俱乐部的孩子和成员当中。”

2012 年伦敦奥运会，李永波作
为中国羽毛球队总教练，带队包揽
了羽毛球项目的全部 5 枚金牌，创
造了前无古人的壮举。白岩松希望
用巨大的“中国自信”做推动，在孩
子的培养一步一步成长的过程当
中，真正的让我们羽毛球界和体育
界的“中国自信”继续延续。

辽沈晚报记者 王冠楠

白岩松：辽宁要有这种自信，要有这种老大哥的带头的精神


